



講演中の全労連の秋山正臣副議長

(12 月 10 日 ロードビルにて)

労働組合で声を上げ、変える力

2023 年広島県春闘共闘結成総会を開催

2023 年国民春闘に奮起を

講演中の全労連の秋山正臣副議長
(12 月 10 日 ロードビルにて)

二月一〇日（金）の夕方、二〇二二「2023 国民春闘構想案」について講演しました。秋山副議長は、日本のロードビルを主会場に、オンライン併用で開催されました。全体で七六人参加。建交労からは、ロードビルの会場には三人が参加しました。神部泰広島県春闘共闘代表委員（広島県労連議長）の主催者挨拶のあと、全労連副議長の秋山正臣氏が

賃上げのためにも職場に
労働組合を確立させる
ことが一番

労働者の賃金が他の先進国と比べても 25 年以上上がり続けており、異常に低い水準であること、現状の物価の異常高騰のなか、実質賃金がさらに低下していることなど強調し、労働組合の奮起を訴えました。

年春闘アンケート を集めよう

二〇二三年春闘に向けて、建交労は「10 万人アンケート」の集約に取り組んでいます。

労働組合構成総会を開催

組合では各業種別にアンケートをもとに「統一要求基準」を提起しますが、アンケートは組合員だけでなく同じ職場の組合員でない人や、また自分の家族や知人からも集約し「要求・政策の根拠や正当性、社会的大義を明らかにする」ものであり、とても重要な意義があります。

さらに秋山副議長は、大企業の内部留保（ため込み金）がさらに増え 500 兆円以上になっていること、最低賃金の地域格差は 15 年で一〇九円から二一九円に倍増となっていましたことを報告。全国どこでも時給は

クスノキ 通 信

全日本建設交運一般労働組合広島県本部
〒730-0853
広島市中区堺町一丁目一九-三〇三
TEL (081) 235-3050
FAX (081) 235-3051
e-mail
ctg303.hiroshima@orange.plala.or.jp

ctg303.hiroshima@orange.plala.or.jp



干支のうさちゃんにバトンタッチ

カタールで開催されたサッカーの二〇二二年ワールドカップは進化した日本の代表選手がこれまでにない大奮闘、大いに楽しませてくれた。何と言つても優勝経験が何度もあり、常識から言つてまちがいなく「格上」と言われている強豪ドイツやスペイン逆転勝利してつかんで決勝トーナメント進出しただけにことさらだ◆決勝トーナメントの一回戦で対戦したクロアチアも前回のワールドカップで準優勝している強豪チーム。この試合で日本ははじめて前半で一点を先取、後半同点に追いつかれ、一五分ずつの延長二回でも決着はつかず、ルールに従いPK戦となり惜しくも敗退した。試合内容は決して負けてはいるかった。かつて日本の代表監督を務めたイビチャ・オシム氏は「PK戦はサッカーではない」と言っていた◆今回

建交労広島県本部	
○日時	二月 五日（日曜日）
○場所	広島市西区「いきいきプラザ」 西区福島町一丁目一九一一四七二
電話	〇八二二二三一一四七二

建交労の「二〇二三年春闘方針」決定を受けて、広島県本部の春闘方針を決定します。ぜひご参加ください

組合では各業種別にアンケートをもとに「統一要求基準」を提起しますが、アンケートは組合員だけでなく同じ職場の組合員でない人や、また自分の家族や知人からも集約し「要求・政策の根拠や正当性、社会的大義を明らかにする」ものであり、とても重要な意義があります。

さらに秋山副議長は、大企業の内部留保（ため込み金）がさらに増え 500 兆円以上になっていること、最低賃金の地域格差は 15 年で一〇九円から二一九円に倍増となっていましたことを報告。全国どこでも時給は

徒然草

頑張る軽貨物労働者

**① 労災事故は隣り合わせ
特別加入労災保険に加入を**

組合員のAさん(40代)は軽貨物運送業でAmazonFlexと契約して、一日あたり150個余りの荷物の配達をしています。単純に8時間労働で計算しても、一時間当たり20カ所(個)配達することになりますが、食事もしなければなりませんから、いわゆる所定労働時間で配り終わることはできません。

配達中は、常に地図で配達先の確認をしながら「時間との闘い」のようになってしまいます。運転中は緊張の連続です。2ヶ月前配達中に、信号機のない交差点で他車と接触事故を起こし、指を骨折しむち打ち症などのけがを負い、休業を余儀なくされました。ダンプと同じ労災の特別加入の手続きをしていたので請求中です。



呉市役所前で宣伝行動のあと市民にアピールする、県民の浜労働者と支援の県労連加盟の労働組員のみなさん(12月14日呉市役所前にて)

地元従業員が「県民の浜を守れ」の署名を取り組んでいますが、蒲刈町民(一五〇〇人)の過半数から集まり、全国を合わせると三〇〇〇人の署名が集まっています。建交労からは山田県本部書記長が支援行動に参加しました。市当局の提案どおり新しい「指定管理者」に決まりましたが雇用を守る闘いは続きます。

呉市が監理する、広島県立県民の浜の指定管理者選定について呉市議会で審議が行われています。県民の浜は、安芸郡蒲刈町時代を引継ぎ、(株)県民の浜蒲刈が三四年間、指定管理者として管理運営を担ってきましたが、運営先が大企業の共同企業体に変更され働く地元の従業員の雇用が危機に瀕しています。

呉市議会で一二月一四日に産業建設

落ち度もない地元企業の営業と
地元従業員の雇用をまもれ!

地元従業員や労働組合が「県民の浜を守れ」の署名を取り組んでいますが、蒲刈町民(一五〇〇人)の過半数から集まり、全国を合わせると三〇〇〇人の署名が集まっています。建交労からは山田県本部書記長が支援行動に参加しました。市当局の提案どおり新しい「指定管理者」に決まりましたが雇用を守る闘いは続きます。

出席費用を返還せよ! 国葬はいけん(違憲)!



裁判にむけて学習会を開催した原告団(12人)のみなさんと手前は支援者の皆さん、オンライン参加者と併せて43人が参加しました(12月17日・広島弁護士会館にて)

今後の組合日程など

一一・一二 消費税減税・インボイス中止を求めるクリスマス宣伝行動

一二・二八 仕事納め(組合業務終了の日)

一二・三一 仕事始め

一二・六 新春スタート宣伝行動

一・六 県労連・ヒロシマ労連旗びらき(ガーデンパレス)

一・二二 広島県労連評議員会

一・二八 建交労中央執行委員会

一・二七 全国ダンプ部会総会

一・三 建交労第24回中央委員会

一・四 三原支部月例集会

一・五 広島県本部春闘討論集会

一・九 「いきいきプラザ」(予定)

二・九 伝国統一行動日・県庁前集会

二・三〇 建交労中央執行委員会(1月21日)

今号は、今年最後の発行となります。みなさん、どうぞお元気で新年をお迎えください。

※県本部の「クスノキ通信」は毎月一回発行しています。各支部や職場でのホットな話題や取り組みなど、身近な話題を、ファックスやメールでお寄せください。メールとファックスは以下の通りです。

ctg303.hiroshima@orange.plala.or.jp
Fax ○八二一三一五二〇五二